

PRESENTACION

***L** A excelente acogida encontrada por el número 0 de Migraciones, como reclama el reconocimiento de sus redactores a todos los que les han prestado su apoyo, refuerza en la Revista los compromisos de apertura y calidad con que quiso presentarse.*

Por eso, es satisfactorio para la Redacción de Migraciones el poder ofrecer en este número 1, además de trabajos realizados en Madrid (con los que obviamente tenemos una relación más cercana), otros elaborados en los entornos de Barcelona (C. Solé) y Bilbao (M. T. Gil Bazo). Deseamos que esto sea inicio de una mayor diferenciación de nuestras colaboraciones. Para ello serían especialmente bienvenidos trabajos realizados, por ejemplo, en Andalucía y Levante, donde las migraciones se hacen sentir de manera especial.

No es casual que sea objeto de especial atención, en este número, el colectivo marroquí, pues es el de mayor presencia en España y se ha estudiado desde hace tiempo por el Taller de Estudios Internacionales Mediterráneos de la Facultad de Ciencias Empresariales y Económicas de la Universidad Autónoma de Madrid.

Tampoco este número 1 sería representativo de las temáticas más cultivadas entre nosotros si no hubiéramos podido contar con los artículos de Carmen Gregorio y María Jesús Criado referentes, respectivamente, a la cuestión del género y a la metodología de análisis de las historias de vida. Ellos, y los demás que ofrecemos, dan comienzo a lo que ha de ser, en el curso del tiempo, una muestra válida de las contribuciones de los investigadores de nuestro país al estudio de las migraciones.

Constantemente, procuraremos también publicar alguna colaboración extranjera relacionada con los estudios aquí producidos, como ha sido el caso, en este número, con la colaboración de F. Julien-Laferrrière (afín en su tema al de M. T. Gil Bazo). La idea es hacer presente el hecho de que nuestros trabajos tienen lugar en diálogo con los elaborados fuera de España.